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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 129/2020 

 

 

En San Rafael, a 10 de Junio de 2020, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia del Concejal y 

Presidente (S) de Concejo Municipal Sr. LUIS MORAGA DURÁN, del 

Alcalde (S) Sr. Leopoldo Maulén Sepúlveda y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Salud 

3.2 Adjudicación “Construcción Cancha de Pasto Sintético y Zona de 

Esparcimiento, comuna de San Rafael” 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sr. Presidente (S) da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión” y solicita un minuto de silencio por el sensible fallecimiento de la 

Suegra de la Sra. Alcaldesa y del fallecimiento de la hermana de la Secretaria 

Municipal producto del Covid -19.   

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

No hay actas a sancionar. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia a entregar. 
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3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora Depto. Salud, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

22 08 Servicios generales   20.000.000 

 Sub total    20.000.000 

 TOTAL    20.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso o Consumo  20.000.000 

 Sub total    20.000.000 

 TOTAL    20.000.000 
 

 

 

Sr. Presidente (S) propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

3.2 ADJUDICACIÓN “CONSTRUCCIÓN CANCHA DE PASTO 

SINTÉTICO Y ZONA DE ESPARCIMIENTO, COMUNA DE SAN 

RAFAEL” 

 

Después de explicación entregada por el Secretario de Planificación, don David 

Bravo, el Presidente (S) propone adjudicar la propuesta pública 

“CONSTRUCCION CANCHA DE PASTO SINTETICO Y ZONA DE 

ESPARCIMIENTO COMUNA SAN RAFAEL” ID N° 552578-12-LP20, a la 

empresa contratista COMERCIAL GARCES SILVA LIMITADA, RUT N° 

77.669.850-4, por un valor neto de $55.717.750 y un valor total de $66.883.269 

(sesenta y seis millones ochocientos ochenta y tres mil doscientos sesenta y nueve 

pesos) que incluye valor proforma equivalente a $579.146, a ejecutarse en un plazo 

de 96 días corridos a contar de la fecha de entrega de terreno. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE 

COVID-19 (CORONA VIRUS) 
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- En la comuna existen 64 personas contagiadas, de las cuales hay 38 de Alta 

y 26 Activos 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14.00 hrs., 

y turnos éticos en cada Depto. con trabajo en sus casas. 

- Se continúa con las Barreras Sanitarias al ingreso del sector urbano en San 

Rafael y Alto Pangue, con nuevo horario (Lunes a Viernes de 8.30 a 17.30 hrs 

y Sábado y Dgo. de 9.00 a 17.00 hrs). Con presencia de Carabineros.  

Registrando un total desde el día 03 Junio y hasta el día de ayer 10.878 

vehículos controlados. (Alto Pangue 2.395 y San Rafael 8.483). Se entregará 

un autoadhesivo para pegarlo en el parabrisas de cada auto de los vecinos, 

para no repetir su control. 

- Se continúa con la desinfección de Calles, Plazas, Juegos, Pasarela, etc., los 

días miércoles a las 18.00 hrs., gracias al aporte de cinco empresas de la 

comuna.  

- Se tomó el Examen Test Rápido a 166 funcionarios municipales y DAEM.  

 

 

En el Depto. de Educación, don Iván Romero informará de las acciones de 

Educación: 

 

 Siguen los turnos éticos. 

 Los profesores están continuando el trabajo con los niños. 

C. Marisol Yáñez indica que los niños están recibiendo demasiadas 

guías de estudio y esa sobre carga los está afectando. Agrega que de 

todas maneras siempre son preferibles las clases a distancia que 

arriesgar su salud con clases presenciales. Consulta qué se hará con los 

recursos que estaban destinados a las giras pedagógicas y que podrían 

ser destinados a los materiales que requieran los niños, sobre todo los 

más pequeños. 

Don Iván Romero indica que esos recursos están a disposición para lo 

que se requiera. 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informará de las acciones 

de Salud.  

 

 Informa que hay 62 casos, 26 activos y 36 dados de alta. 

 Siguen los turnos 7 x 7 y otra parte del personal con flexibilidad 

horaria. 

 Hay un Comité Covid que está viendo las necesidades de los pacientes, 

sus requerimientos sociales y sicológicos. 

 Los medicamentos que llegan de Talca siguen atrasados ya que existe 

un brote de Covid en el CDT de Talca y hay muchos funcionarios en 

cuarentena. 

 Hay demora en la atención ya que entre paciente y paciente se debe 

sanitizar los box, sobre todo luego de la atención de los niños más 

pequeños. 
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 El seguimiento de la trazabilidad siempre se ha hecho en el Cesfam, 

pero se está informando la necesidad de recursos para cubrir los costos 

que esto significa. 

 

Presidente (S) agradece la atención para con los pacientes, sobre todo en la 

situación que afectó a su familia. 

 

 

2.- FIRMA DE CONVENIO CON EL SERVICIO DE SALUD DEL 

MAULE. PROGRAMA MANTENIMIENTO DE LA 

INFRAESTRUCTURA DE ESTABLECIMIENTOS DE LA  ATENCION 

PRIMARIA 2020, POR $ 15.000.000.- 

 

- Para mejorar el funcionamiento y eficiencia del sistema de calderas del 

Cesfam. 

 

 

3.- DISTRIBUCION DE LAS PRIMERAS 200 CANASTAS DE 

ALIMENTOS RECIBIDAS DEL MINISTERIO DEL INTERIOR EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL, A LAS FAMILIAS DEL 40% MAS 

VULNERABLE 

 

- Realizada por 4 equipos del Departamento Social, liderados por Asistentes 

Sociales. 

Día Miércoles 3, se entregaron 156 Kits de Alimentos en la Villa Nueva Vida 

y Villa Don Sebastián. 

Día Jueves 4, se distribuyeron 44 Kits de Alimentos en la Villa Don 

Sebastián. 

(71 en la Villa Nueva Vida y 129 en Villa Don Sebastián) 

-La entrega continúa en el día de hoy en la Villa Don Sebastián y Villa 

Bicentenario. 

 

 

4.- EL DIA MIERCOLES 03 DE JUNIO SE REALIZO LA ÚLTIMA 

REUNIÓN DE TRABAJO POR VIDEO CONFERENCIA CON EL 

INTENDENTE SR. PABLO MILAD A. CON ALCALDESAS Y 

ALCALDES DE LA REGION 

 

- En esa oportunidad desearon al Sr. Intendente el mayor de los éxitos en sus 

nuevos proyectos y agradecieron su trabajo realizado en la Región del Maule. 

- La Sra. Alcaldesa también agradeció al Sr. Pablo Milad A. por el constante 

apoyo en el desarrollo y ejecución de proyectos que beneficiaron a nuestra 

comuna. 

 

 

5.- EL FUNDO SAN CAYETANO “TERRAIDA” REALIZO UNA 

IMPORTANTE DONACIÓN DE 500 MASCARILLAS, 2000 PARES DE  

 

 



5 

 

 

GUANTES, 200 TRAJES DESECHABLES, ALCOHOL GEL Y AMONIO 

CUATERNARIO, PARA SER USADO EN NUESTRO CESFAM Y EN 

LAS BARRERAS SANITARIAS, EL DIA VIERNES 05 DE JUNIO 

 

- Estuvieron presente en esta entrega la Sra. Alcaldesa, quien agradeció esta 

valiosa colaboración; la Directora del Cesfam Sra. Marcela Villagra C., y el 

Representante de la Empresa Terraida Sr. Juan Pablo Donoso.-  

 

 

7.- EL MISMO DIA VIERNES 05 DE JUNIO, SE RECIBIO EN EL 

CESFAM, UNA IMPORTANTE DONACION DE LA FAMILIA 

CODERCH EMPRESARIOS DE LA VIÑA VIA WINES, CONSISTENTE 

EN 500 TEST RÁPIDO, PARA DETECTAR EL CORONAVIRUS 

 

- La Sra. Alcaldesa agradeció a la Sra. Adriana Coderch esta importante 

donación para nuestro Cesfam, que permitirá seguir tomando este examen a 

nuestros vecinos y así detectar el contagio de esta Pandemia en nuestra 

comuna. 

 

 

8.- EL CLUB DE HUASOS FROILÁN HERRERA C., REPRESENTADO 

POR EL PRESIDENTE SR. PABLO CRUZAT O. Y EL SR. LUIS 

MORAGA D., REALIZARON UNA DONACIÓN DE 500 LITROS DE 

CLORO PARA SER UTILIZADOS EN LAS SANITIZACIONES DE 

NUESTRA COMUNA, EFECTUADA EL DIA LUNES 8 DE JUNIO 

 

- La Sra. Alcaldesa agradeció a los integrantes del Club de Huasos por este 

gesto de solidaridad que beneficiará a los vecinos de San Rafael. 

 

 

9.- EN EL DIA DE AYER, RECIBIMOS LA SEGUNDA REMESA DE 200 

CANASTAS DE ALIMENTOS OTORGADAS POR EL MINISTERIO DEL 

INTERIOR PARA LAS FAMILIAS MÁS VULNERABLES DE LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL 

 

- Estuvo presente el Seremi de Justicia Sr. Germán Verdugo Soto.  

- Agradecemos una vez más esta importante entrega  que irá en directo 

beneficio de los vecinos de San Rafael.  

 

 

10.- ESTA LSITA PARA LA PROMULGACION LA LEY QUE 

PRORROGA LA VIGENCIA POR UN AÑO DE LAS DIRECTIVAS DE 

JUNTAS DE VECINOS Y ORGANIZACIONES SOCIALES. 
 

 

 

5.-  INCIDENTES  
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C. Basilio Pérez: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Marcela Pacheco 

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Nolberto Díaz  

 

 Consulta cómo van los trabajos en el alcantarillado de Alto Pangue  

DOM informa que la ejecución de las obras van bien, pero con algunos 

problemas en los estados de pago ya que la empresa está cobrando más de lo 

que corresponde ya que hay trabajo que están incompletos. En todo caso, el 

avance va bien. 

 

 

C. David González: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicita ver en terreno al paso bajo nivel en Panguilemito, ya que fue 

intervenido nuevamente. Indica que un camión no pudo pasar y el dueño 

envió una retroexcavadora para sacar el material que estaba ahí para rebajar 

nuevamente el terreno, el camión pasó pero no dejaron arreglado el camino 

como se habían comprometido y ahora los peatones no pueden transitar por 

ahí. Solicita hablar con el Sr. Bilbao o su administrador para solucionar el 

tema. 

 

 

Próxima sesión: 24 de junio de 2020. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

               LUIS MORAGA DURÁN   

                          PRESIDENTE (S) 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


